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ATTI DEL CONSIGLIO TELEMATICO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA DEL DIPARTIMENTO DI 
ECONOMIA E MANAGEMENT 

SEDUTA TELEMATICA DEL 9 GIUGNO 2021 

L’anno 2021 (Duemilaventuno) 
in questo giorno di mercoledì 9 (nove) del mese di giugno, alle ore 10,00 (dieci/00), convocato con 
avviso scritto in data 31.05.2021 di prot. n. 104430 spedito per posta elettronica a tutti i 
componenti, si è riunito in modalità telematica, tramite la piattaforma GoToMeeting, il Consiglio del 
Corso di Studio in Economia del Dipartimento di Economia e Management  
Presiede il Coordinatore del Consiglio di Corso di Studio, Prof. Stefano Bonnini. 
Ha la funzione di Segretario il Dott. Federico Frattini. 
Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo il Referente per la didattica dott. Giuseppe Mazzilli. 
Partecipa alla riunione la Dott.ssa Lorella Zanellati. 
L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 
Professori di I fascia 
Colombo Caterina P 
Crovato Francesco P 
De Franceschi Alberto A 
Deidda Gagliardo Enrico AG 
Di Tommaso Marco Rodolfo A 
Ghiselli Ricci Roberto AG 
Madonna Salvatore AG 
Mancinelli Susanna P 
Masino Giovanni A 
Pini Paolo P 
Ramaciotti Laura AG 
Renga Simonetta P 
Rizzo Leonzio Giuseppe A 
 
Professori di II fascia 
Antonioli Davide P 
Bertarelli Silvia P 
Bonnini Stefano P  
Bracci Enrico A 
Censolo Roberto P 
Cestari Greta P 
Fazioli Roberto A 
Ferrario Caterina P 
Fortezza Fulvio AG 
Marzo Giuseppe P 
Masturzi Sabrina P 
Poma Lucio AG 
Prodi Giorgio P 
Ragni Stefania AG 
Rubini Lauretta P 
Ricercatori 
Mattei Jacopo A 

Ricercatori TD 
Aliano Mauro P 
Berdicchia Domenico P 
Frattini Federico P 
Gilli Marianna P 
Nicolli Francesco AG 
Orlando Beatrice P 
 

Supplenze interne 
Aiello Jacqueline AG 
Garzia Isabella AG 
Mainardis Cesare P 
Pagano Luca A 
Zambelli Cristian P 
 

Professori a contratto e supplenze esterne 
Berti Mattia A 
Lodi Chiara P 
Mattioli Giulia P 
Mini Valentina AG 
Oppi Chiara A 
Panizza Andrea AG  
Papi Luca P 
Salvaggio Giovanni A  
Tassinari Mattia A 
Tazzari Yannick AG 
 

Personale TA 
Bellettini Elena AG 
 

Rappresentanti degli Studenti 
Tiozzo Bon Riccardo AG  
 

 

Repertorio n. 48/2021 
Prot. n. 140019 del 09/08/2021 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Coordinatore 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4)  Varie ed eventuali. 

Sul primo punto: “Approvazione verbale seduta precedente” 

1a) Il Coordinatore chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza telematica del 17 maggio 

2021, in precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica. 

Il Consiglio unanime approva. 

Sul secondo punto: “Comunicazioni” 

2a) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, comunica che è già possibile aggiornare le schede 

insegnamento e invita i colleghi a procedere entro la fine del mese di giugno. Si ricorda che è 

possibile duplicare le schede insegnamento degli anni precedenti. Interviene la Prof. Colombo 

chiedendo di quali forme di erogazione delle attività frontali e modalità di esame dovrà tenere 

conto l’aggiornamento delle schede insegnamento. In assenza di indicazioni precise dal 

Ministero e dall’ateneo, e in via prudenziale, il Coordinatore, Prof. Bonnini, invita a tenere conto 

dello stato attuale della situazione sanitaria e delle relative restrizioni. Auspicabilmente, 

informazioni in merito perverranno entro il mese di luglio. Interviene il Prof. Pini sottolineando 

che durante tutto il periodo pandemico sono mancate indicazioni chiare dal Ministero e che 

sarebbe auspicabile poter tornare in presenza almeno per l’erogazione delle attività didattiche 

frontali, discutendo adeguatamente del possibile ricorso a eventuali modalità miste. Il 

Coordinatore, Prof. Bonnini, replica che una riflessione in merito sarà senz’altro utile e che la 

condizione determinante saranno i protocolli di distanziamento comunicati che, comunque, 

limiteranno la capienza delle aule effettivamente utilizzabile. Alla luce di queste riflessioni, il 

Coordinatore, Prof. Bonnini, propone di posticipare il termine per l’aggiornamento delle schede 

insegnamento a quando ci sarà maggiore chiarezza sulla capienza delle aule sfruttabile per le 
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lezioni del primo semestre. La Prof. Colombo si dice favorevole e il Coordinatore, Prof. Bonnini, 

ringrazia dichiarando che il punto in oggetto resta al momento in sospeso. 

Il Consiglio prende atto.  

2b) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, comunica che sono emerse informazioni poco chiare nei 

punteggi delle tesi di laurea triennale proposti dai relatori. Si ricorda che il punteggio di 4 punti 

può essere proposto solo in caso di correlazione o di tirocinio abbinato alla tesi. Eventuali punti 

aggiuntivi possono essere riportati nelle note dal relatore, ma non considerati nel punteggio 

proposto. Interviene la Prof. Mancinelli evidenziando che eventuali punti aggiuntivi non sono 

ancora noti al relatore al momento della proposta del punteggio. Il Coordinatore, Prof. Bonnini, 

chiede di intervenire al Dott. Frattini che spesso ha svolto le funzioni di segretario verbalizzante 

nelle commissioni di laurea triennale. Il Dott. Frattini specifica come il termine ultimo per la 

proposta dei punteggi sia antecedente il completamento della verifica delle carriere dei 

laureandi da parte degli uffici. Per questo motivo, i punti aggiuntivi non risultano ancora inseriti 

nelle schede dei laureandi a cui si accedere per la proposta del punteggio. Il Dott. Frattini invita 

i docenti relatori ad annotare eventuali punti aggiuntivi a loro noti, ma di tenere conto 

esclusivamente della valutazione dell’elaborato nella proposta del punteggio. 

2c) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, ricorda la comunicazione pervenuta dal servizio DSA in merito 

all’automatizzazione delle procedure di richiesta di misure di supporto agli esami da parte degli 

studenti. Gli studenti potranno selezionare già in sede di prenotazione all’appello una delle 

modalità definite dall’Ufficio Coordinamento Politiche di Inclusione. Oltre a vedere le specifiche 

richieste nelle liste di prenotazione, i docenti riceveranno via email notifiche di promemoria in 

merito alle prenotazioni e potranno consultare un monitor di ateneo per la verifica delle azioni 

concordate. La procedura sarà attiva a breve. 

2d) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, comunica che l’ateneo riproporrà l’iniziativa ‘Summer 

Campus’ nelle giornate del 12, 13 e 14 luglio. Si tratta di un’iniziativa di orientamento rivolta agli 

studenti delle scuole secondarie superiori che prevede lezioni di esempio. Per il corso di laurea 

triennale in Economia sono previsti due slot di presentazione, il 12 luglio alle 10 e il 13 luglio alle 

9. Per informazioni di natura amministrativa, è previsto uno slot dedicato in cui interverranno le 

manager didattiche per informare gli interessati. Il Coordinatore cede la parola al Prof. Marzo, 
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delegato all’orientamento, che ringrazia i Proff. De Franceschi e Fortezza per la loro disponibilità 

a tenere tali lezioni. 

Sul terzo punto: “Assicurazione della qualità: segnalazioni, identificazioni delle cause, interventi 

correttivi e monitoraggio” 

Nulla da deliberare.  

 Sul quarto punto: “Varie ed eventuali” 

4a) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, informa che i colleghi Proff. Giuseppe Marzo e Sabrina 

Masturzi hanno avviato un’interlocuzione con l’Ordine dei Consulenti del Lavoro (di seguito solo 

Ordine) in merito a un percorso formativo simile alla Accounting Experience, riguardante 

l’Ordine dei Commercialisti ed Esperti Contabili, già approvata da questo Consiglio. Interviene 

la Prof. Masturzi comunicando che, su impulso della Prof. Renga, si è tenuto un incontro in 

merito con il Dott. Tura, rappresentante dell’Ordine. Oggetto dell’incontro è stato la stipula di 

una convenzione per tirocini curriculari abbinati alla possibilità di abbreviare la durata del 

praticantato post laurea e di strutturare la relazione di tirocinio come elaborato per l’esame 

finale di laurea. Ad oggi non sembra possibile prevedere l’esonero da una delle prove 

dell’esame di abilitazione alla professione come già avviene con l’Accounting Experience. 

L’interlocuzione con l’Ordine è ancora in una fase preliminare. Una bozza della convenzione 

sarà sottoposta alla discussione e approvazione di questo Consiglio non appena pronta. Il 

Coordinatore, Prof. Bonnini, chiede al Consiglio di dare mandato alla Prof.ssa Masturzi e al Prof. 

Marzo di procedere con la definizione della convenzione con l’Ordine.  

 Il Consiglio unanime approva. 

4b) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, propone di aggiornare le equipollenze di insegnamenti per 

l’a.a. 2021/2022 come da tabella in allegato a questo verbale in funzione delle modifiche 

dell’ordinamento del CdS. In sintesi “Strategia e Politica Aziendale” sarà equipollente a 

“Strategia Aziendale” mentre per “Lingua Francese” e “Lingua Tedesca”, che non saranno più 

nell’offerta formativa del corso di studi, non esisterà una diretta equipollenza, per cui gli 

studenti dovranno fare riferimento ai docenti che hanno tenuto le lezioni nel 2020/2021, i quali 

gestiranno le code d’esame.    
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Il Consiglio unanime approva. 

4c) Il Coordinatore, Prof. Bonnini, propone l’attribuzione dei carichi didattici ai neo-strutturati 

ricercatori a tempo determinato ex art. 24, co. 3, lett. a della legge 240/2010, modificando come 

segue la didattica erogata:  

Programmazione e Controllo - AK:  Monia Castellini 6 CFU (42 ore) 

Mouchine Tallaki 3 CFU (21 ore) (il dottor Quaranta che 

aveva vinto la selezione per tenere questo segmento è 

stato avvisato dell’annullamento del contratto in data 8 

giugno)   

Economia e Bilancio delle Pubbliche Amministrazioni:  Luca Papi 6 CFU (42 ore) 

        Enrico Deidda Gagliardo 2 CFU (14 ore)  

Il Coordinatore precisa anche che, oltre che nei corsi di laurea magistrale, i nuovi RTD avranno 

carichi didattici nei corsi di Gestione delle Imprese Sportive (Giorgia Gobbo 32 ore, Mouchine 

Tallaki 16 ore), Biotecnologie per la Medicina Traslazionale (Luca Papi 32 ore) e Marketing dei 

Prodotti Agroalimentari (Mouchine Tallaki 18 ore). Sarà quindi necessario concedere il nulla 

osta ai dipartimenti interessati. Vengono allegate e sono parte integrante del presente verbale 

il dettaglio degli incarichi affidati ai nuovi RTD e la tabella della didattica erogata aggiornata per 

il prossimo a.a. 2021/22. 

Il Consiglio unanime approva. 

 4d) L’attribuzione dei carichi didattici di cui al punto precedente incide sulla lista dei docenti di 

riferimento del CdS per l’a.a. 2021/22. La lista dei docenti di riferimento per il corso di laurea 

triennale includerà, oltre ai docenti già deliberati in precedenza, il Dottor Andrea Panizza 

(Strategia Aziendale, SECS-P/07), il Dottor Giorgio Soffiato (Marketing LZ, SECS-P/08) e il Dottor 

Luca Papi (Economia e Bilancio delle Pubbliche Amministrazioni, SECS-P/07). La lista viene 

allegata ed è parte integrante del presente verbale. 

Il Consiglio unanime approva. 
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4e) Interviene il Prof. Pini condividendo l’esperienza del primo appello dell’esame di Economia 

POlitica 1, tenutosi nella data di ieri, ringraziando quanti hanno dato supporto, e informando il 

Consiglio di aver replicato l’analisi delle opinioni degli studenti in merito alla DaD e ai 

comportamenti degli studenti durante le prove d’esame anticipando alcune evidenze emerse. 

Il Coordinatore, Prof. Bonnini, condivide l’opportunità e l’idea sull’utilità dell’analisi, 

proponendo di discuterne in un prossimo consiglio e a sua volta ringrazia i colleghi, i dottorandi, 

assegnisti e contrattisti che hanno risposto al sondaggio per far parte delle squadre di 

sorveglianza negli esami scritti a distanza del corso di laurea con elevato numero di iscritti.  

 Non essendoci altri argomenti da discutere, la seduta telematica è tolta alle ore 10,42. 

 


